

Sehr geehrte Damen und Herren,
Liebe Kollegen und Kolleginnen,
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Moser

Stellungnahme der CDU Fraktion zum Haushalt 2023

Neue Haushaltsführung erschwert die Arbeit
ungemein

Breitbandkabe 13 Mio. €

Jugendpflege + Schulsozialarbeit in städtische
Verantwortung

Wir erwarten eine schwarze NULL am Ende des
Jahres und verbinden damit einen
„Aufruf an alle „

Vielen dank Frau Muscheler für die Vorstellung der Eckdaten des
Haushaltsplan 2023 in der letzten Gemeinderatsitzung
Eine Haushaltsberatung im bisher bekannten Stil war er es
sicherlich nicht , dass war auch nicht nötig. Ist es doch ein
DURCHWINKEHAUSHALT der von der Verwaltung aufgestellt
wurde und zwar dem notwendigen geschuldet Wir die CDU
Fraktion , und alle anderen auch , hatten gar nicht den Mut
Anträge einzubringen die alles noch schlechter gemacht hätten
Bei den früheren Haushaltsplänen war es immer wichtig ein
positives Ergebnis zu erzielen wir nannten es damals eine positive
ZUFÜHRUNG zum Vermögenshaushalt
Die wäre heute immerhin noch 150 .000 .- € da konnte man früher
gut damit das Haushaltsjahr beginnen
Nach der neuen Dopik also der Haushaltsplanung machen wir ein
ordentliches Ergebnis von MINUS 2.638.155 .- € das entspricht
nicht den Vorgaben der Gemeindeordnung

Und dieses Ergebnis Herr Bürgermeister Moser haben wir nicht verdient gerade in dem letzten Jahr in dem sie die Verantwortung mittragen

Wir müssen durch die Abschreibungen erst mal alles erwirtschaften , die Folgekosten beachten und die Nachhaltigkeit gewährleisten , da kommt eine Kommune in unserer Grösse schnell mal ins Straucheln

Trotz allem investieren wir in diesem Jahr wieder kräftig und das können wir nur weil wir in den letzten Jahren gut gewirtschaftet haben und deshalb über ordentliche Rücklagen verfügen

Um keine weiße Flecken in unserer Stadt und den Ortsteilen mehr zu haben haben wir fast 1 Mio. € Eigenanteil in das Breitbandnetz investiert da beneiden uns andere Kommunen sehr

Es war die CDU Fraktion die vor Jahren den Antrag auf eine 50 % Stelle in der Jugendarbeit gestellt hat Inzwischen haben wir eine umfangreiche Jugend + Sozialarbeit hier in unserer Stadt die aber nicht wirklich funktioniert . Wir hatten damals auch vorgeschlagen die Sozialarbeit über die Diakonie zu machen , heute schlagen wir vor diese sensible und sehr wichtige Tätigkeit in die eigenen Hände zu nehmen

Diese Formulierung hatte die CDU Fraktion schon im Haushalt 2022 erwähnt ohne das sich da was verändert hat , wir möchten diese wichtige Massnahme noch einmal dringend empfehlen und uns entsprechend vorbereiten

Wir als CDU Fraktion erwarten eine SCHWARZE NULL am Ende des Haushaltsjahres wenn möglich schon zum 31.10.2023 zumindest sollte wir da schon erkennen wohin die Finanzreise geht

Die CDU Fraktion bittet (fordert) alle am Erreichen dieses Zieles mitzuarbeiten d.h aus unserer Sicht die ganze Verwaltung der gesamte Gemeinderat alle Vereine ja die gesamte Bevölkerung auf dieses ambitionierte Ziel der SCHWARZEN NULL auch tatsächlich umzusetzen

Es kann doch nicht sein das wir unseren Bürgermeister nach 27 Jahren mit einem tatsächlichen Minusergebnis von über 2,6 Mio. €

verabschieden wollen

Die Kämmerei sagt

1. Projekte zu strukturieren und Finanzsituationen anzupassen
2. Folgekosten könnten den Handlungsspielraum und die

Entwicklung der Stadt Engen beeinträchtigen gleichzeitig sagt sie aber auch das die Kämmerei nur Zahlen zusammenstellen und analysieren kann

Es liegt also an uns hier im Gemeinderat die Stadt Engen nicht nur politisch sondern wirtschaftlich gut aufzustellen um auch für die Zukunft also auch für eine NachMoserZeit in seinem Sinne zu entwickeln

d.h alle zukünftigen Investitionen zu überprüfen und mutig nach vorne zuschauen und auch unangenehme Entscheidungen wenn notwendig zu treffen

Die CDU Fraktion stimmt den HHPLAN 2023 der Stadt Engen einstimmig zu

Vielen dank für ihre Aufmerksamkeit

JÜRGEN WALDSCHÜTZ
CDU Fraktionssprecher

Engen den 28.02.2023

es gilt das gesprochene Wort

